
2019年 11月 19日，上海———上海学悦
教育培训有限公司（以下简称“学悦教育”）

与复旦大学中文系召开“学悦奖教金”和“学
悦奖学金”签约及颁证会议，复旦大学中文
系主任陈引驰教授、复旦大学中文系党委副
书记傅骏老师、学悦教育董事长陶焱先生等
出席了会议，陈引驰教授、陶焱先生分别代
表复旦大学中文系、学悦教育签署了协议。

根据协议，学悦教育将为复旦大学中文
系设立“复旦大学中文系学悦奖教金” （以
下简称“奖教金”）及“复旦大学中文系学悦
奖学金”（以下简称“奖学金”），分别用于奖
励复旦大学中文系优秀青年教师及优秀硕
士、博士研究生。 “奖教金”与“奖学金”的设
立，不仅为热爱学术的复旦中文系师生夯实
了发展道路，也为复旦中文系学术人才的培
养和储备提供了进一步的支撑。

2015年起，学悦教育即与复旦教育发展

基金会设立了“学悦奖学金”，以奖励中文系
优秀的硕士生和博士生。 此次签约，将奖励
范围从学生扩展到青年教师，标志着学悦教
育与复旦大学中文系的合作在深度与广度
上更进一步，彰显了学悦教育全方位、多角
度支持教育事业发展的诚挚之心。

陈引驰教授表示，学悦教育与复旦大学
中文系保持着长期的合作与交流，此次‘奖
教金’及‘奖学金’的签约更给予了中文系师
生实实在在的支持，对此深表感谢。 他进一
步指出：“学悦教育将传统文化与现代语文
教学结合，将传授知识、培养能力与立德树
人统一，为当下青少年教育提供了宝贵的实
践经验与理论指导，是意义深远的事业。 我
们期待未来与学悦教育在更广阔的领域开
展更深入的合作，互相学习，共同进步，回馈
社会。 ”

陶焱先生表示，此次“奖教金”与“奖学

金”的设立，初衷在于从多个方面帮助我们
的下一代走向更远的未来，这与学悦教育的
愿景是一致的，“我们希望把传统文化中优
秀的价值观与精神财富传递给下一代，使他
们在未来的人生道路中有文化的‘根’和精
神的‘家园’，从而走得更稳。 我们期待与复
旦大学中文系开展更多合作，共同向着这个
目标努力。 ”

学悦教育长期致力于青少年语文课程
与教材研发。 自 2006年创立以来，学悦教育
即秉持“百年树人，厚德载物”的校训，依托
以学悦校长、 复旦大学教授骆玉明为核心，

以众多复旦大学文学博士为基础的强大教
学研发团队，深耕以传统文化为核心的语文
教学研发领域，已成长为深受家长信赖和学
生喜爱的教育品牌， 构建起 “人文智慧课
堂”、“文科班”、“语文专项训练”、“情境移动
课堂”四大特色课程体系。

奖学又奖教，学悦教育携手复旦大学中文系共助教育事业

公 告
黄浦区 64、67、70、72街坊地块房屋征收范围（旧城区改建范围）已由黄浦区人民政府确定。根据《上海市房屋租赁条例》规

定，请下列公房承租人具有本市常住户口的配偶和直系亲属，于 2020年 1月 4日前与上海端正公房管理有限公司外滩街道物

业服务中心接待窗口联系（地址：福州路 384弄 9号）。逾期将视作无合法的房屋租赁人，公房管理单位将依法终止房屋租赁关

系并收回出租公房，对房屋内的物品将视作废弃物进行处理。

1、金陵东路 300弄 14号底层后厢 13.2㎡，公房承租人：经遐龄。

2、福建南路 84弄 15号四层亭子间 10.6㎡，公房承租人：沈根林。

3、金陵东路 300弄 28号三层后搭建 7.1㎡，公房承租人：徐张氏。

4、金陵东路 300弄 4号二层阁楼 10㎡，公房承租人：华锡根。

5、金陵东路 330-332号二层后间 10.2㎡，公房承租人：潘生发。

6、金陵东路 316号底层灶间上阁 9.2㎡，公房承租人：李建人。

7、宁海东路 139号三层后搭建 10.8㎡，公房承租人：刘家旺。

8、宁海东路 89弄 2号二层亭子间 8.5㎡，公房承租人：马竹章。

9、福建南路 67号二层后楼上阁 5.7㎡，公房承租人：张焕林。

10、金陵东路 234-236号二层东后楼 6.6㎡，公房承租人：蔡商卿。

11、盛泽路 80弄 1号二层亭子间 7.7㎡，公房承租人：陈逸奇。

12、盛泽路 80弄 3号二层后厢 7.9㎡，公房承租人：盛娇蓉。

13、宁海东路 11号二层上阁 4.4㎡，公房承租人：任玉珍。

14、山东南路 38-40号二层前上阁 9.5㎡，公房承租人：孙阿巧。

15、山东南路 56弄 1号二层东上阁 20.6㎡，公房承租人：姜妙德。

16、盛泽路 51号晒台搭建 13.5㎡，公房承租人：王景德。

17、盛泽路 80弄 3号三层晒台搭建 8.6㎡，公房承租人：王顺昌。

联系人：陈先生，电话：63502586

公房管理单位：上海端正公房管理有限公司
2019年 12月 5日
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动 态

转会市场的寂寥不仅因为篮球
NBA近140天无交易发生，创51年来最长纪录

今夏疯狂的休赛期后 ， NBA 的

转会市场倏然归于寂静。 现象本身并

不令人意外， 但程度超乎想象———联

盟最近一笔交易还得追溯到 7 月 17

日威斯布鲁克与保罗的对换 ， 换言

之 ， 截至当地时间 12 月 3 日， NBA

已有长达 139 天未发生过球员交易，

创下 51 年来新高 （除停摆赛季外），

也是联盟首次在 8 月至 11 月期间没

有产生交易。 其中牵涉的问题既与篮

球层面的政策因素息息相关， 也受到

了外部因素的影响———自 10 月极为

负面的 “莫雷推特事件” 发生以来，

NBA 面临的潜在困境令许多投资者

如鲠在喉。

若将讨论的范畴限于篮球因素，

答案并不复杂 。 刚过去的这个休赛

期， 上赛季跻身最佳阵容的 15 位球

员中， 史无前例地有六人改换门庭，

与此前四年总和持平， 其中还不包括

因转会风波无缘最佳阵容的湖人新援

“浓眉哥” 戴维斯。 频繁转会并不局

限于顶级球员， 比较本赛季与上赛季

常规赛打响时的各队名单 ， 只有

46.3%的球员留守母队， 比例创本世

纪以来的新低 。 一方面 ， 正如某位

NBA 高管所分析的 ， “太多球员换

队使得多数球队还在整理思路， 不敢

贸然交易”； 另一方面， 以自由球员

身份签约加盟新东家会产生交易冷冻

期 ， 只有在签约三个月或当地时间

12 月 5 日 （取两者中较晚的时间 ）

后 ， 球队才能将这些球员摆上 “货

架”， 而目前有多达八支 NBA 球队阵

中有六位及以上球员属于此列。

更深层次的原因则要牵涉到经济

层面。 随着 NBA 与 ESPN （娱乐与体

育节目电视网） 签订新的天价转播合

同 ， 过去数个赛季 ， NBA 工资帽涨

势凶猛， 本赛季已达到 1.09 亿美元，

是 20 年前的三倍有余， 这也是天文

数字球员合同频现的根本原因。 根据

劳资协议， 球员收入总和约为篮球总

收入的 51%， 换言之 ， 工资帽水平

与联盟收入基本呈线性正相关 。 然

而 ， NBA 的工资帽在 9 月发布 ， 自

10 月发生 “莫雷推特事件 ” 后 ， 大

批中国赞助品牌退出 NBA 市场 ，

NBA 在中国的转播也陷于停摆 ， 仅

线上渠道有部分露出。

此 前 ， 南 加 利 福 尼 亚 大 学

（USC） 研究机构曾估算 ， 中国市场

收入约占NBA 总收入的 10%， 在该

份额大受影响的情况下 ， NBA 来年

的账目很可能出现倒退 。 需要注意

的是 ， NBA 在中国市场遇冷 、 整体

市场可能缩水的局面 ， 也影响了包

括北美在内的全球其他地区投资人

对 NBA 的投资热情。 更何况， 对于

许多赞助商而言 ， 中国市场原本就

是它们投放 NBA 的原因之一。 屋漏

偏逢连夜雨 。 就在昨天 ， 美国媒体

《体育商 业 日 报 》 披 露 ， 本 赛 季

ESPN 的 NBA 收视率仍在持续下滑，

降幅达两成 。 尽管总裁肖华一再宣

称 NBA 财政状况无虞， 但面对这一

系列事实 ， 投资者的热情很难不被

消解。

按 NBA 劳资协议， 若联盟收入

下滑， 下赛季工资帽或将大幅下调，

但球员已签订的合同已无可能撤销。

这意味着所有球队的薪酬操作空间愈

发狭小， 很大程度上造成了各队对于

交易持犹豫态度。 尽管实施的是与北

美其他三大职业体育联盟截然不同的

软工资帽 （即超出部分按比例缴奢侈

税）， 但其实 NBA 也有自己的硬工资

帽， 也就是俗称的 “土豪线” ———对

于已使用过 “全额中产特例” “双年

特例” 等特殊条款签约自由球员， 或

以先签后换的形式调整过阵容的球

队， 本赛季薪资不可触及 1.389 亿美

元。 这也就是为何向来出手阔绰到耗

巨资造新球馆的金州勇士， 会在伤病

潮来袭时选择价格低廉的双向合同

（即将发展联盟球员暂时以 NBA 球员

身份签下 ， 效力时间最长不超过 45

天 ） 来补足阵容 。 明年 2 月 14 日 ，

也就是本赛季转会市场大门关闭的日

子， 或许 NBA 也将迎来史上最冷清

的交易截止日。

■本报记者 谢笑添

精心备战创辉煌 未雨绸缪迎未来
智运会上海市代表团召开总结表彰大会

12 金 9 银 6 铜，实现金牌数与奖牌

数双料第一， 并连续四届蝉联金牌数第

一……在上月落幕的第四届全国智力运

动会上，上海交出高分答卷。 昨天，智运

会上海市代表团在上海棋院召开总结表

彰大会。副市长陈群出席，并在会前接见

了获奖运动员、教练员和有关单位代表。

本届智运会 ， 上海市代表团共有

126 名运动员参加了围棋、象棋、国际象

棋、桥牌、五子棋和国际跳棋六个大项全

部 57 个小项的比赛。 比赛期间，代表团

教练员指挥得当，运动员奋力拼搏，取得

12 枚金牌、9 枚银牌和 6 枚铜牌共 27 枚

奖牌的优异成绩。此外，代表团还荣获组

委会颁发的“体育道德风尚奖”，取得运

动成绩和精神文明双丰收， 圆满完成既

定目标任务。

虽然上海选手捍卫了智力运动霸主

地位， 但本届智运会竞争的激烈程度远

超往届。 国际象棋男子团体快棋决赛战

至“死亡附加赛”，主将倪华顶住压力为

上海代表团拼下首金； 象棋大学生混合

团体赛， 上海队最后一轮反超摘金……

实现智运会国际跳棋 64 格女子个人四

连冠的刘沛对此深有感触， 她认为上海

已经成为其他省市追赶的目标，“各省市

对智力运动越来越重视， 今年比赛的激

烈程度与十年前不可同日而语， 这一届

上海能实现金牌榜与奖牌榜第一实在非

常不容易。 山东与浙江代表团给我们施

加了很大的压力。 ”

优异成绩的取得， 充分展示了上海

智力运动项目的强劲实力和良好基础，

以智力运动为智慧城市增光添彩。 上海

棋院院长单霞丽在表彰会上表示， 上海

代表团在本届智运会上取得的成就得益

于三方面：高度重视，充分备战；团结拼

搏，挑战自我；体教结合，注重人才。

夺得智运会围棋女子个人快棋赛金

牌的唐嘉雯，正得益于上海对后备人才的

重视。 唐嘉雯由上海清一围棋社发掘，近

几年输送至上海棋院， 由双方共同培养，

凭借智运会的亮眼表现，她已入选国家围

棋队。上海围棋队主教练刘世振表示：“本

届智运会，上海围棋队在后备人才上有些

亮点，老龄化问题也有所缓解。 ”

不过，辉煌的成绩已成为过去。单霞

丽表示， 目前上海在智力运动项目上的

优势已不再明显，从现在起，应着重解决

智运会上暴露出的问题与不足。她透露，

今后将从三方面着手： 针对智力运动特

点，加强职业联赛队伍建设，在联赛中力

争取得更好成绩；创新体教结合模式，培

养更多优秀的后备人才； 发挥市级单项

协会作用，做好运动员引进、注册管理工

作，避免人才流失。 刘世振则认为，上海

在下一个备战周期中需加强对社会力量

的投入，“我们很多苗子，如唐嘉雯，是在

社会上被发掘的， 社会力量将棋手培养

到一定程度，再交给我们共同培养。这次

证明了这一模式是可行的， 我们应加大

对这方面的投入。 ”

国际精英健康跑在沪举行

本报讯 为纪念上海市对外表彰系

列奖 “白玉兰奖” 设立 30 周年， 2019

年玉兰黄浦国际精英健康跑暨上海市

“白玉兰奖” 30 周年黄浦区纪念活动近

日在黄浦滨江举行， 200 名中外选手以

跑步的形式度过具有纪念意义的一天。

3 公里的比赛路段位于黄浦江畔 ，

参赛者挥洒汗水的同时， 也能观赏黄浦

滨江的美景。 除路跑外， 赛事还设有陆

上划船器挑战项目， 以及 “九子游戏”

“VR 滑雪 ” 等游戏项目 。 作为白玉兰

纪念奖获得者， 在沪生活十年的西班牙

人孟昊文是一名路跑爱好者， 参加过两

次上海国际马拉松。 “初到上海时，这里

跑步者还不多， 如今越来越多人开始追

求更健康的生活。”他表示，“上海的体育

健身氛围一年比一年好。 ” （谢笑添）

手杖操成健身新风尚

本报讯 作为近年来在老年群体兴

起的健身方式， 手杖操以中老年人常用

的手杖为健身工具， 由举杖、 摇杖、 翘

杖、 绕杖、 转杖、 摆杖等动作组成， 适

合老年人练习 。 2019 年 “上海·长风

杯” 手杖健身操全国邀请赛暨上海市社

区体育联盟赛日前落幕， 本次赛事由上

海市老年人体育协会、 上海市社区体育

协会、 上海市普陀区体育局、 上海市普

陀区长风新村街道办事处共同主办。

赛事吸引了来自山东、 江苏、 福建

等省市 22 支队伍的近 400 名运动员 ，

分别参加集体赛第四套规定套路、 自选

套路和个人赛第四套规定套路三个组别

的竞赛。 最终， 长风手杖操队获得集体

自选套路以及集体规定套路金奖， 而个

人赛金奖则由陈明华获得。 （谢笑添）

■本报记者 吴雨伦

自保罗 （右） 与威斯布鲁克互换东家后， NBA 已有长达 139 天未发生

过球员交易。 视觉中国

结局跌宕起伏 过程一团乱麻
新援麦卡勒姆首秀即上演绝杀，助上海男篮主场险胜青岛队

跌宕起伏， 一团乱麻， 或是两者

兼有， 很难找到准确的词汇， 来形容

上海男篮昨夜主场与青岛队这一役。

在焦海龙为客队命中几乎锁定胜

利的三分球前，“大鲨鱼”已经犯下一系

列错误： 从雷·麦卡勒姆与罗汉琛先后

两罚一中，到罗汉琛在三分线外不理智

的犯规……计时器停留在末节最后 1.9

秒，一分领先的青岛队后场发球，队友

准确地找到了摆脱防守的赵泰隆，但他

没有发现从角落袭来的麦卡勒姆， 上

演首秀的上海队新外援拍落青岛后卫

手中的球。 麦卡勒姆需要在不到两秒

的瞬间完成停球转身投篮的动作， 这

根本算不上一次致命的抢断。 赵泰隆

下意识伸出的手， 却帮助麦卡勒姆完

成了只有在电影中才会上演的奇迹 ：

犯规， 上海男篮罚球。 这几乎是捡来

的两次罚球， 麦卡勒姆全部命中， 正

是靠着这两分， 前一轮已跌至联赛倒

数第五的上海队在 CBA 常规赛第 13

轮以 113 比 112 险胜青岛队。

美国后卫被队友们簇拥着， 迎接

球迷的欢呼， 一旁则是坐在场上哭着

不愿离去的赵泰隆。 这一刻旁人们的

赞誉， 没有让麦卡勒姆忘记自己最初

登场时荒腔走板的表现 ， “我知道 ，

刚上场的时候， 自己的动作很慢， 投

丢了很多球， 队友一直在鼓励我。 你

必须打到最后才知道会发生什么。” 首

节还剩 4 分 23 秒 ， 麦卡勒姆首度上

场， 源深体育馆内是夜第一次爆发出

掌声。 被他替代的纳纳利并非不够好，

但这支志在八强却处境难堪的球队需

要一台进攻的发动机 、 一位绝境的

“救世主”， 这显然已超出了纳纳利的

能力范畴。 然而， 掌声很快就变成了

哀叹 ， 不仅因为麦卡勒姆 “三不沾 ”

的投篮 、 一打一快攻中的运球失误 ，

更因为球迷们发现， 启动速度缓慢的

美国后卫， 似乎连国内球员的防守也

无法摆脱。 在突破能力极强的青岛外

援亚当斯的映衬下， 麦卡勒姆的缺陷

被进一步放大。

作为曾在 NBA 打过一段时间稳定

主力的球员， 麦卡勒姆自然有他的价

值所在———次节与第三节， 与上海队

大外援莫泰尤纳斯同时在场时， 麦卡

勒姆慢慢展现自己对挡拆的合理运用

以及在小空间内处理球的能力。 下半

场打了不到两分钟 ， 在完成 “3+1”

表演后， 麦卡勒姆打消了球迷们的疑

虑， 掌声一次次为他响起， 有时是得

分， 有时则是飞身救球。 当然， 没有

一次比最后时刻的两罚全中更响亮。

30 分、 10 次助攻， 正如上海队主

教练李秋平赛后所言， 麦卡勒姆扮演

了发动机的角色， 他撕裂防线与支配

球的能力 “将球队从死亡线上拉了回

来”。 在李秋平看来， 这是一场一旦输

了会严重打击士气的关键比赛， 而他

也承认， 球队的许多细节依然没有改

善， 譬如罚球。 作为 CBA 罚球最差的

球队， “大鲨鱼” 此夜浪费了 19 次最

轻松的得分机会。 更重要的是， 这场

险胜也算不上值得骄傲的胜仗。 尽管

前 12 轮战绩略好于主队 ， 但青岛男

篮显然不是强队： 防守落位缓慢， 三

分球糟糕， 战术安排亦近乎荒唐。 末

节后半段， 在领先优势渐渐被蚕食的

情况下， 青岛队却几乎放弃了外援的

进攻， 无论是作为 CBA 最强外援之一

的亚当斯，还是拿下 41 分的达卡里·约

翰逊都鲜有出手机会。然而即便是主场

面对这样一位对手，“大鲨鱼”依然赢得

那么侥幸。

这一夜， 上海男篮依然出现了许

多令人费解的战术安排 ： 手感全无 、

防守糟糕的李根多次在关键时刻出

场， 直到末节中段才抢到自己第一个

篮板球的蔡亮， 又一次打了 33 分钟之

久……在阵容厚度不俗的情况下， 上

海队场上几乎每刻都会存在一个防守

薄弱点， 一次又一次送给青岛队空位

三分的机会 ， 仅仅首节就多达七次 。

所幸， 客队球员手感冰冷， 三分线外

34 投仅仅 8 中。

随着赛季深入， 对手们对于麦卡

勒姆的研究只会越来越透， 他需要证

明自己在被针对后依然有拯救球队的

能力， 而上海男篮的复兴也不能只依

靠等待 “救世主” 的出现。 从低迷到

渐入佳境， 再到奇迹般绝杀， 这仿佛

是命运赐予麦卡勒姆的完美安排， 但

对于上海男篮而言 ， 前路依然漫漫 。

本轮之后， 6 胜 7 负的 “大鲨鱼 ” 胜

率仍未过半， 本周五客场迎战本赛季

迄今只有两胜的福建队， 将是球队摆

脱泥潭的绝佳契机。

■本报记者 谢笑添

新外援麦卡勒姆最后时刻两罚全中， 助上海男篮奇迹般 “死里逃生”。 视觉中国

运动 广告


